
涌泉胡同房屋翻修后卖房无法过户
本是泉城路街道办牵头的惠民政策，现在却遇到麻烦
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□记者 程凌润

济南市民王先生在涌泉胡同3号院

内有一间平房，因为要买新房，去年他打

算卖掉老房子，并且与买房人谈好了价

格，不到40平米售价60多万元。但是等到

办理过户手续时，由于2013年进行危房

修缮时没有办理建设工程规划许可证，

导致无法过户，房子也没卖成。王先生

说，当时修缮房屋是泉城路街道办事处

牵头搞的。现在无法过户，他很着急。据

悉，与王先生情况相似的还有60多户，目

前相关补救工作正在进行。

30多平米卖60多万

涌泉胡同内的平房，是王先生在

2013年继承自父母的。之后，王先生认识

了老家在滨州的魏女士，两人在去年领

了结婚证，现在小两口与父母一起住在

经一纬六某小区的二居室内。

10月26日下午，记者跟随魏女士来

到涌泉胡同3号，这个四合院的大门是一

个富有年代感的木门，她丈夫王先生名

下的房屋仅有四合院北边一个堂屋，这

个房间是北方农村常见的尖顶瓦房。

“这个房子面积只有37 . 5平方米，现

在租给一个卖水果的商贩。”魏女士拿出

了房屋所有权证书，上面显示的面积的确

如魏女士说得一样。据魏女士介绍，她与

王先生结婚后一直与王先生的父母一起

住，考虑到将来有了孩子后会比较挤，小

两口就想把这处房产卖掉再买一套新房。

王先生与妻子确定卖房的事情后，

就在网上发布了卖房的信息，当时有一

对50多岁的夫妇相中这个房子。魏女士

说，这对老夫妇对比多家景区房间后确

定购买王先生的房子，当时也谈好了价

格是60多万元。

“我们到房管局办理过户手续的时

候，却被告知房屋被翻修过，再加上没办

理建设工作规划许可证，规划部门的工作

人员上门勘察之后，说房屋与房产证的信

息不一样。”魏女士说，这导致王先生在有

房产证的情况下并没能顺利过户。

并非私自进行修缮

因为无法过户，王先生只能暂时放

弃卖房。魏女士称，现在出租每个月只有

700元，为了买一套新房他们才下狠心卖

房子。

“几年前，街道办的工作人员对我婆

婆说可以对房屋进行危房鉴定，还说房

屋修缮的费用由街道办和我们各承担一

半。”魏女士介绍，这间房屋是在2013年
修缮的。由于是政府行为，当时他们积极

配合进行房屋翻修工作。

当年的房屋修缮合同显示，具体修缮

的日期是2013年6月1日至7月1日，维修费

用由王先生与泉城路街道办各承担50%。

“我们跟泉城街道办各自承担的房

屋修缮费用均将近3万块钱。”魏女士说。

“修缮房屋的时候，没有告知我们要

办理建设工作规划许可证啊。”魏女士

说，既然是政府牵头进行危房修缮工作，

政府部门就应该统一帮着办理建设工程

规划许可证。

10月26日，记者随魏女士来到泉

城路街道办事处，找到相关科室的一

位胡姓科长。胡先生表示，王先生的

房屋位于景区，对房屋修缮是历下区

政府2013年的一项惠民政策，泉城路

街道办共有66户享受该政策。

“我们已经把住户的危房鉴定，

房产证复印件，身份证复印件等材

料提交给了济南市规划局。”胡先生

说，他们一直很关注王先生房屋补

办建设工程规划许可证的事情，他

们按照济南市规划局的要求提交了

相关材料，目前已经提交了半年多

的时间，就等规划部门审批了。

济南市规划局：

补办日期不能确定
10月26日下午，记者又联系到了

济南市规划局。负责宣传的一位吴姓

工作人员称，按照规定，地面施工都

需要到规划部门办理许可证。

“以前没有要补办手续的情况，这

是一个特殊情况，比较复杂，卡制度是

违章了，但是位置在历史文化街区里

面，牵扯到一些文化老建筑。”吴姓工作

人员说，现在由信访、房管、文物等多个

部门以及历下区政府一起研究，但是

具体什么时间能补办建设工程规划许

可证并不确定。 记者 程凌润

部门回复

泉城路街道办：

材料已提交给规划局

王先生的房子位于涌泉胡同3号院。

济南移动搭建“美丽乡村”平台
助力智慧新泉城

全面建成小康社会，作

为国家建设发展的重要目标

之一。党的十八大报告第一

次提出了“美丽中国”的全

新概念，意在推进小康社

会的全面落地，也让济南

这座城市和百姓多了一

份对于“美丽”的憧憬

和期盼。

现阶段建设“美

丽中国”，最艰巨、最

繁重的任务在农村，

建设“美丽乡村”也

成 为 建 设“ 美 丽 泉

城”必不可少的重要组成。

目前，济南市已对美丽乡

村建设工作进行了全面部署

和细致安排，出台多项举措确

保到2020年，全市80%以上的

村(社区)要达到美丽乡村建

设标准，在全省率先实现美丽

乡村建设目标。

济南移动公司作为扎根

泉城、服务泉城的民生企业，

积 极 响 应 各 项 政 府 工 作 部

署，以提升社会主义新农村

建设水平，大力推进“美丽乡

村”建设为己任，率先做出了

行业表率，4G网络实现对全

市范围有效覆盖，网络下载

速率最高达330Mbp s，上行

速率30Mbps，打造覆盖范围

广、网络速率高的4G精品网

络。

打造覆盖全市340万家庭

的全光纤高品质宽带以及4K
超高清电视，优质覆盖区域到

达100M，保证每一个家庭具

备全光纤高品质宽带接入能

力。让泉城农民同胞真正享受

到“光纤网络村村通，移动光

纤家家有”等多项助农举措。

为打通“美丽乡村”开发

与建设信息传送的最后一公

里，济南移动出资1个亿，研

发搭建了“美丽乡村信息化

综合服务平台”，此平台是面

向济南市-县-乡等各级党政

部门和农民同胞使用的服务

型应用，可承载100万泉城移

动 用 户 同 时 在 线 并 免 费 使

用，具有包括基层党建、精准

扶贫、智慧农业等十余项功

能模块和上百项功能，使用

者可在手机和电脑端同步使

用。

农民朋友可通过“精准

扶贫”模块，第一时间查询获

取招聘用工、致富项目、病害

查询、农技指导等生产致富

信息；机关工作人员可通过

“智慧党建”模块，完成给力

党组织活动部署，党费缴纳、

党课学习等功能，也可以通

过手机实时查看所在区域的

扶贫数据统计和各类扶贫信

息查询。

济南移动党委书记、李

德明总经理接受采访时告诉

我们“美丽乡村的建设不仅

仅是一项城市任务，它还是

济南移动的企业责任，为济

南‘美丽乡村’贡献力量”。

当然，移动的态度和决

心，离不开各级党政部门的支

持。

9月28日，山东省人民政

府与中国移动集团签署《战

略合作协议》，省委书记姜异

康、省长郭树清、中国移动董

事长尚冰等领导参与会晤，

共 同 确 认 了 深 入 推 进 山 东

“互联网+”发展的全面合作

意向。

8月4日，山东移动总经

理张轩向山东省委常委、济

南市委书记王文涛就“企业

发展和行业信息化及智慧城

市推进情况”进行了专题汇

报，王书记表示作为山东运

营商骨干，期望和需要山东

移动做好行业表率，并就济

南四个中心的建设达成初步

合作意向。

10月14日，山东省委常

委、济南市委书记王文涛到

济南移动现场调研，济南移

动李德明总经理做了现场汇

报，王文涛对于济南移动在

互联网+、智慧城市、大数据、

云计算领域的努力给予高度

肯定。

面向未来，济南移动将

把美丽乡村与智慧城市建设

结合起来，与发展现代产业

结合起来，与壮大集体经济

结合起来，与农村社会管理

创新结合起来，与深化农村

改革结合起来，助力“美丽乡

村”建设。

同时也将继续秉承“做最

用心服务”的原则，为每一位

移动用户提供最优质的服务，

加大“智慧城市”和“互联网+
农业”建设投入，持续提升信

息化服务能力，为全市经济社

会发展和建设做出付出应尽

的责任和义务。

这就是王先生的房子，2013年修缮。 记者 程凌润 摄
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